

2-8 JUILLET

LES CREUSETS À VENIR

SABBAT APRÈS-MIDI

Étude de la semaine :

1 P 4.12-19 ; 1 P 5.8-11 ; Rm 1.21-32 ; Jr 9.7-16 ; 2 Co 12.7-10.

Verset à mémoriser :

Mes chers amis, vous avez été plongés dans la fournaise de l'épreuve. N'en soyez pas surpris, comme s'il vous arrivait quelque chose d'anormal. Au contraire, réjouissez-vous, car vous participez aux souffrances du Christ, afin d'être remplis de joie quand il paraîtra dans toute sa gloire (1 Pierre 4.12, 13, Semeur.).

Dans les laboratoires de chimie, on place souvent différents matériaux dans un petit récipient que l'on chauffe à des températures très élevées. À mesure que le récipient chauffe, les matériaux peuvent soit fondre, crépiter ou brûler avec éclat, selon leur composition. Ce récipient s'appelle un creuset.

Voici la définition que donne le dictionnaire du mot « creuset » : (1) Petit récipient servant à fondre ou calciner certaines substances ; (2) Lieu où les matières sont éprouvées et éventuellement purifiées ; (3) lieu ou situation dans lesquels des forces interagissent pour causer un changement ou un développement.

Ces définitions nous donnent également un aperçu utile de ce qui arrive dans nos vies spirituelles. Cette semaine, nous mettrons l'accent sur certaines raisons qui font que nous sommes parfois sous pression et que nous vivons des épreuves qui nous changent et développent notre caractère. Cela nous aidera à prendre conscience de ce que Dieu fait dans nos vies. Ainsi, quand nous nous retrouverons dans un creuset, nous aurons une idée de comment réagir.

La semaine en un coup d'œil : Quelles sont les causes des moments difficiles que nous traversons dans nos vies ?

Étudiez la leçon de cette semaine pour le sabbat 9 juillet.

Surprises

« Mes chers amis, vous avez été plongés dans la fournaise de l'épreuve. N'en soyez pas surpris, comme s'il vous arrivait quelque chose d'anormal » (1 P 4.12, *Semeur*).

Les surprises, les mauvaises surprises, arrivent de bien des manières. Une voiture qui arrive en face, se déporte et se retrouve sur votre voie. Une soudaine convocation pour vous annoncer que vous êtes renvoyé. Des analyses médicales qui vous révèlent une mauvaise nouvelle. Un proche qui vous trahit alors que vous pensiez qu'il vous aimait. Aussi terrible que la douleur puisse être, l'élément de surprise ne fait que l'aggraver.

Cette semaine, nous examinerons plusieurs types précis de situations, ou de creusets, difficiles, qui ne devraient pas nous prendre par surprise.

Pour commencer, revenons à 1 Pierre 4.12. En grec, le mot « surpris » dans 1 P 4.12 (*Semeur*) signifie être « étranger ». Pierre exhorte ses lecteurs à ne pas tomber dans le piège qui consiste à croire que les épreuves sont étrangères à l'expérience chrétienne. Ils doivent au contraire les considérer comme normales. On peut, et on doit, s'y attendre. Le mot utilisé pour « fournaise de l'épreuve » (*Semeur*) ou « en plein feu de l'épreuve » (*BFC*) vient d'un autre mot grec qui signifie « brûlure » ou « combustion ». Dans d'autres cas, il est traduit par « fournaise ». On pourrait ainsi considérer cette expérience de souffrance pour notre foi comme un « processus de fusion », le processus du creuset.

Lisez 1 Pierre 4.12-19. Quel est le message de Pierre ?

Nous sommes nombreux à être pris par surprise par la souffrance, car nous avons souvent une vision très réductrice de la vie chrétienne. Nous savons qu'il y a deux camps : Dieu, qui est bon, et Satan, qui est mauvais. Souvent, nous mettons automatiquement tout ce qui semble bon dans la boîte avec Dieu, et tout ce qui semble mauvais dans la boîte avec Satan. Mais la vie n'est pas aussi simple. Nous ne pouvons pas nous baser sur ce que nous ressentons pour décider de ce qui se trouve dans la boîte de Dieu ou dans celle de Satan. Marcher avec Dieu peut parfois être difficile et éprouvant. Et suivre Satan peut donner l'impression que les récompenses sont grandes. Job, qui était intègre et qui pourtant souffrait, illustre cette idée quand il demanda à Dieu : « Pourquoi les méchants vivent-ils ? Pourquoi vieillissent-ils ? Pourquoi reprennent-ils même des forces ? » (Jb 21.7).

Pierre faisait référence aux épreuves qui sont la conséquence d'une prise de position pour Christ. Mais il y a également d'autres raisons qui font que les épreuves surviennent. En quoi 1 Pierre 4.12-19 peut-il vous aider à expliquer avec tact à un ami pourquoi il ne faut pas être surpris des épreuves qu'il traverse peut-être ?

Les creusets de Satan

« Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui dévorer » (1 P 5.8).

Lisez le verset ci-dessus. Quel est son message pour nous ? Posez-vous cette question : « Est-ce que je prends ces paroles au sérieux ? » Quelles sont les choses que vous faites dans votre vie qui montrent si vous les prenez au sérieux ou non ? Avez-vous déjà observé un lion affamé ? C'est impressionnant à voir, car on sait qu'il peut attraper et dévorer à peu près tout ce qu'il veut. Pierre dit que Satan rôde de la même manière. Quand nous regardons autour de nous, nous voyons les conséquences de sa folie meurtrière. La mort, la souffrance ainsi que la déformation et la perversion de la morale et des valeurs sont partout. On ne peut pas ne pas voir l'œuvre de Satan.

Lisez 1 Pierre 5.8-11. Comment les chrétiens doivent-ils réagir à la traque de Satan ?

Qu'est-ce que Dieu promet de faire pour ceux qui souffrent ? 1 P 5.10.

Pierre écrit ces mots pour parler de la réponse aux attaques de Satan sur la foi chrétienne. Mais comme nous l'avons dit, Satan est à l'œuvre de bien des manières. Et bien que nous devons être conscients de la réalité et de la puissance de notre ennemi, nous ne devons jamais être découragés, car nous ne devons jamais oublier une chose : Jésus a battu Satan, Satan est un ennemi vaincu, et aussi longtemps que nous restons connectés à Jésus, aussi longtemps que nous nous accrochons à lui par la foi, nous ne serons jamais vaincus non plus. Grâce à la croix, la victoire de Christ est notre victoire.

Réfléchissez à d'autres manières dont Satan peut causer la souffrance. En quoi la lecture de 1 Pierre 5.8-11 nous aide-t-elle à gérer l'angoisse que nous vivons à cause de notre destin, qui est de vivre dans un monde de péché dans lequel Satan cause des ravages ?

Les creusets du péché

« La colère de Dieu, en effet, se révèle depuis le ciel contre toute l'impiété et l'injustice des gens qui tiennent la vérité captive dans l'injustice » (Rm 1.18).

Toutes nos actions ont des conséquences. Si vous restez en plein soleil avec une glace dans les mains, elle fondra à coup sûr. La cause et l'effet vont toujours de pair. Et même si nous voudrions désespérément que les choses soient différentes, c'est la même chose avec le péché. Il récolte toujours des conséquences. Ce n'est pas que Dieu est assis au ciel à se demander quelles choses terribles il pourrait infliger à ceux qui pèchent. Non, le péché a ses propres conséquences intégrées.

Le problème, c'est que bien souvent, nous pensons que nous pouvons en quelque sorte damer le pion à Dieu, et pécher sans avoir à en subir les conséquences. C'est impossible. Paul dit très clairement que le fait de pécher a non seulement des conséquences pour l'éternité, mais aussi des conséquences douloureuses et pénibles dès aujourd'hui.

Dans Romains 1.21-32, Paul décrit comment les gens tombent dans le péché et quelles en sont les conséquences. Lisez attentivement ces versets dans un esprit de prière et résumez ce que dit Paul, en vous concentrant particulièrement sur les étapes du péché et les conséquences.

Deux versets plus tôt, Paul décrit ces conséquences comme étant « la colère de Dieu » (Rm 1.18). La colère de Dieu dans ce passage revient simplement à laisser les êtres humains récolter ce qu'ils ont semé. Dieu n'intervient pas toujours immédiatement, même pour les chrétiens, pour supprimer la douleur qui découle de nos actions personnelles. Souvent, il nous laisse subir les conséquences de nos actes pour que nous comprenions combien notre péché est préjudiciable et repoussant.

Nous avons examiné les conséquences de la transgression des lois morales de Dieu. Mais qu'en est-il de la transgression des lois divines de la santé ? Nos corps sont la maison de Dieu. Si nous maltraitons nos corps en ne mangeant pas sainement ou en ne faisant pas d'exercice, ou bien, si régulièrement, nous nous surmenons, c'est également un péché contre Dieu. Et cela a des conséquences qui peuvent créer les conditions pour un creuset.

Dans votre vie personnelle, en quoi avez-vous récolté les conséquences immédiates de vos propres péchés ? Quelles leçons en avez-vous tirées ? Quels changements devez-vous faire pour ne pas repasser par quelque chose de similaire ?

Les creusets de la purification

« C'est pourquoi, ainsi dit l'Éternel des armées : Voici ! Je vais les affiner et les éprouver ; car comment agirais-je à l'égard de la fille de mon peuple ? » (Jr 9.6, *Darby*).

« Si l'Esprit de Dieu vous rappelle une parole du Seigneur qui vous fait mal, vous pouvez être sûr qu'il y a quelque chose en vous auquel il veut faire mal au point de le faire mourir. » — Oswald Chambers, *My Utmost for His Highest* (Uhrichsville, OH : Barbour & Company, Inc., 1963), p. 271.

Comment comprenez-vous la citation et le verset ci-dessus ? Quelle est votre expérience des douleurs inhérentes au processus de purification ?

Lisez Jérémie 9.7-16. Dieu dit qu'il va « épurer et éprouver » (*Colombe*), ou « fondre » (*Segond 21*) Juda et Jérusalem (Jr 9.6 ou 9.7, selon les versions). Quelles sont les deux raisons que Dieu donne à cela (Jr 9.13, 14) ? Comment cela se produira-t-il ? (Jr 9.15, 16).

La purification et la mise à l'épreuve par Dieu impliquaient des actions drastiques. Il y a peut-être trois raisons qui font que ces mises à l'épreuve donnent l'impression d'un creuset. D'abord, nous expérimentons la douleur quand Dieu laisse les circonstances attirer notre attention sur notre péché. Un peu plus tôt, Jérémie écrit tristement : « Le soufflet est brûlant, le plomb disparaît au feu... C'est inutilement qu'on s'obstine à épurer, les scories ne se détachent pas » (Jr 6.29). Ainsi, une action drastique est parfois nécessaire pour attirer notre attention. Deuxième raison, nous nous angoissons pour le péché que nous voyons alors clairement. Troisième raison, nous connaissons la frustration en essayant de vivre différemment. Cela peut être assez inconfortable et difficile de choisir d'abandonner des choses qui font tellement partie de nous.

Réfléchissez aux péchés que vous avez du mal à abandonner. Si Dieu devait vous épurer et vous éprouver aujourd'hui, comment pourrait-il s'y prendre ? Quelles mesures pourriez-vous prendre dès à présent pour vous en occuper avant que Dieu ne décide de prendre des mesures drastiques avec vous, comme il l'a fait avec Israël ?

Les creusets de la maturité

« Et pour que je ne sois pas enflé d'orgueil, à cause de l'excellence de ces révélations, il m'a été mis une écharde dans la chair, un ange de Satan pour me souffleter et m'empêcher de m'enorgueillir » (2 Co 12.7, *Segond 1910*).

Il y a une grande différence entre couper et tailler. Nous coupons les plantes que nous ne voulons plus. Nous taillons celles que nous voulons voir se développer et donner plus de fruits. Les deux processus, cependant, impliquent l'utilisation d'un couteau aiguisé. En effet, la taille exige de couper des parties de la plante, et un jardinier novice pourrait croire qu'on est en train de la détruire. Dans un contexte spirituel, Bruce Wilkinson écrit : « Priez-vous pour les bénédictions surabondantes de Dieu et plaidez-vous pour qu'il vous rende davantage comme son Fils ? Si votre réponse est oui, alors vous êtes en train de demander les cisailles. » — Bruce Wilkinson, *Secrets of the Vine* (Sisters, OR : Multnomah Publishers, Inc., 2001), p. 60.

Les gens se sont demandé ce que Paul voulait dire par « une écharde dans la chair » (2 Co 12.7, *Segond 21*). On a avancé qu'il avait peut-être des attaques constantes de la part de ses ennemis, ou une difficulté d'élocution. Il semble qu'il avait en réalité un problème de vue (cf Ellen G. White *Comments, The SDA Bible Commentary*, vol. 6, p. 1107). Étonnamment, Paul croyait que son « écharde » lui avait « été mise ».

Selon vous, que voulait dire Paul par « m'a été mise » ? Qui lui avait mis cette écharde ? Comment Dieu a-t-il pu s'en servir à l'avantage de Paul ?

Remarquez que « l'écharde » de Paul avait un objectif précis : pour « [l']empêcher de [s]enorgueillir » (2 Co 12.7). Ce n'est pas à cause d'un péché précis qu'il aurait pu commettre, mais pour l'empêcher de pécher à l'avenir. Paul reconnaissait que par nature il avait une faiblesse au péché, et que cette « écharde » pouvait l'en prémunir.

Lisez 2 Corinthiens 12.7-10. Comment Paul gère-t-il cette « écharde » ? Pensez-vous que la faiblesse de Paul avait d'autres avantages spirituels pour lui ? Comment la manière de réagir de Paul vous aide-t-elle à gérer les « échardes » que vous avez peut-être ?

En quoi les idées de Dieu pour votre développement spirituel sont-elles peut-être très différentes des vôtres ? Réfléchissez à des domaines de votre vie dans lesquels vous avez besoin de porter plus de fruits de justice. Quelles qualités spirituelles demanderiez-vous à Dieu de développer en vous par l'intermédiaire de sa « taille » ?

Pour aller plus loin...

Lisez Ellen White, « Effectual Prayer, » dans *Signs of the Times*, 18 novembre 1903 ; Ellen G. White Comments, p. 1182, dans *The SDA Bible Commentary*, vol. 4 ; « Le feu de l'épreuve, » p. 98, dans *Avec Dieu chaque jour*.

« Celui qui lit dans le cœur des hommes les connaît mieux qu'eux-mêmes. Il sait que quelques-uns ont des talents qui, bien employés, pourraient contribuer à l'avancement de son règne. Dans sa providence, il place ces personnes dans certaines situations qui leur permettent de découvrir des défauts ignorés, ce qui leur donne l'occasion de se corriger et de se préparer à son service. C'est pour les purifier qu'il les fait souvent passer par l'épreuve. » — Ellen White, *Le ministère de la guérison*, p. 406.

À MÉDITER

. Cela peut être une expérience vraiment difficile quand nous récoltons les conséquences de notre péché. Nous nous demandons : « Pourrais-je un jour être de nouveau juste devant Dieu ? » Quelles promesses Dieu nous fait-il qui peuvent nous encourager à persévérer dans de tels moments, et à ne pas abandonner ? (Cf ce que Paul écrit plus tard dans Romains 5.1-11). Que dire à quelqu'un qui pose cette même question ?

. Que veut dire Ellen White par « sa providence » ? Comment fonctionne cette dernière ? Comment savoir quand quelque chose arrive par la providence de Dieu ? Quels actes de la « providence » de Dieu ont amené à des épreuves dans votre vie ? En classe, discutez de ce que vous avez appris à ce moment-là. Comment aider quelqu'un qui se demanderait si oui ou non un événement donné est « sa providence » ?

. Si vous connaissez quelqu'un qui passe par une expérience de creuset en ce moment-même, ce qui l'a causée a-t-il de l'importance, ou cela devrait-il en avoir ? Autrement dit, comment réagir face à cette personne et à sa souffrance, quelle qu'en soit la cause ?

. Un jeune homme chrétien vivant en Amérique du Sud vécut une amère épreuve. Ensuite, il s'installa en Europe et raconta un jour à quelqu'un : « J'ai laissé mon cadavre en Amérique du Sud. » Qu'est-ce que cela veut dire ? Pourquoi devons-nous tous, en un sens, laisser nos cadavres quelque part ? Quel rôle les épreuves ont-elles dans ce processus ?

. En classe, organisez une sortie dans un hôpital ou dans un lieu où vous pourriez reconforter les gens, apporter votre aide et remonter le moral de ceux qui, quelle qu'en soit la raison, sont dans un creuset.